



## Football Inside

Jakob Walter | Dokumentation | Schweiz | Sport | Freitag, 13. Mai 2022



Inhalt / Kritik Credits Bilder Trailer Filmfeste Kaufen / Streamen

„Der Ball ist rund und ein Spiel dauert 90 Minuten.“ – Zumindest dem zweiten Teil dieser abgedroschenen Fußballphrase widerspricht die Dokumentation *Football Inside* des Schweizer Regisseurs **Michele Cirigliano** in allen erdenklichen Punkten. Am Beispiel von vier Vereinen aus den verschiedensten Fußballigen der Schweiz wird den Zuschauenden hier ein Einblick in das Kabinenleben der Mannschaften geboten. Egal ob jung oder alt, Frau oder Mann, Profi oder Amateur, alle verbindet die Liebe zum Sport. Dabei wird in den rund 80 Minuten deutlich, dass es um so viel mehr geht als das bloße Spiel. Fußball ist, auch wenn es mal etwas lauter wird, gemeinschaftlicher Zusammenhalt, der sich nicht nur im Spiel, sondern auch in der Stunde davor, sowie danach konstituiert. Fußball wird nämlich nicht nur auf dem Platz gewonnen, sondern ist auch Einstellungssache. Diese Einstellung wird vor allem in der Kabine geformt, was die Dokumentation deutlich zeigt.

## VERSCHIEDENE PERSPEKTIVEN

Damit sich das Konzept der Dokumentation nicht auf eine einzige Sicht beschränkt, beleuchtet Cirigliano vier verschiedene Vereine. Einen Jugendclub mit 14- bis 15-jährigen Jungs, einen Seniorenclub, eine Frauenmannschaft aus der ersten Liga, sowie eine Profi-Herrenmannschaft aus der zweiten Liga. Dabei werden neben den Eindrücken aus der Kabine auch die Trainer, sowie ein\*e Spieler\*in der jeweiligen Mannschaft näher portraitiert. Hier versteift sich die Dokumentation allerdings das ein oder andere Mal zu sehr auf die einzelnen Personen, womit die Grundidee des bloßen Zeigens der einzelnen Kabinen etwas in Vergessenheit gerät. Deutlich werden hier aber vor allem verschiedene soziale Hintergründe, unterschiedliche Ziele, sowie diverse Motivationen, die die Akteur\*innen und Trainer zum Fußball gebracht haben.

In jeder der vier Kabinen ist der Ton, sowie die Professionalität eine gänzlich andere. So steht bei den Jugendlichen und den Senioren vor allem der Spaß und die Gemeinschaft im Vordergrund. Während bei den jungen Kickern allerdings die Motivation sehr hoch ist und die Enttäuschung als Auswechselspieler sehr hoch ist, muss der Trainer der Seniorenmannschaft immer wieder seinen Spielern hinterher telefonieren und mit den ein oder anderen altersbedingten Wehwechen auskommen und planen. *Football Inside* zeigt so deutlich, wie sehr im Amateurfußball Spaß und Stress beieinander liegen. Wer arbeitet oder zur Schule geht, muss das Fußballspielen schon wollen. Zeit für andere Dinge, wie Freunde und Familie bleibt dabei meist wenig.

Filmerei GmbH  
Filmerei GmbH  
Wir konzipieren, kreieren und produzieren Filme.

Routenplaner Website

Mit dem exakt gleichen Problemen haben leider auch die Profis der Frauenmannschaft zu kämpfen. Zwar ist das mannschaftliche Umfeld durchaus ein professionelles, allerdings sorgen fehlende finanzielle Mittel dafür, dass die Frauen ihren Sport, den sie so gut beherrschen, nicht hauptberuflich ausüben können. Einfach nur Fußball spielen reicht leider nicht aus, um am Ende des Monats über die Runden zu kommen. Und so wird zwanghaft versucht, Arbeit und Sport unter einen Hut zu bringen.

Über all das müssen sich die Männer des SC Kriens aus der zweiten Liga keine Gedanken machen. Das monatliche Gehalt reicht völlig aus, um sich voll und ganz auf den Fußball zu konzentrieren. Allerdings ist so auch der Druck, unter dem die Spieler stehen, deutlich höher. Das verdeutlicht sich vor allem durch angespannte Ansprachen vor dem Spiel, sowie in der Halbzeit, die zeigen, wie wichtig die einzelnen Spiele für die Karriere der Spieler, aber auch die des Trainers zu sein scheinen.

## VORBEREITUNG, HALBZEIT, ENDE

Interessant ist neben den verschiedenen Mannschaftskonstellationen allerdings auch der Unterschied in der Stimmung, abhängig von der zeitlichen Phase, in der sich das Spiel befindet. So folgen auf anfängliche Euphorie und Anspannung vor dem Spiel je nach Ergebnis in der Halbzeit und nach dem Spiel gänzlich andere Launen. Das ist unglaublich interessant und zeigt, wie sehr die Gefühlswelt während eines Fußballspiels durcheinandergeraten kann. *Football Inside* ist somit eine deutliche Liebeserklärung an den Sport, der so viele unterschiedliche Facetten innehat und sich auch durch das Miteinander davor und danach konstituiert.